



Fraktion im Auricher Stadtrat

Gila Altmann – Reinhold Mohr (Vorstand) - Viola Czerwonka – Klara Jéhn de Witt – Peter Specken

Email: .gruene.stadtratsfraktion@greenlink.de

Herrn Bürgermeister Feddermann
Bgm. – Hippen – Platz 1
26603 Aurich

Stadt Aurich
Vorz. Bgm.

Eing.: - 7 März 2022

Abt.: 10

Antrag

22 | 014

Antrag zum Haushalt 2022

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

für die Haushaltsberatungen am 08.03.22 beantragen wir folgenden Punkt:

Erarbeitung eines gestaffelten Parkraumkonzeptes incl. Tiefgarage (TG) in der Innenstadt mit einer realistischen Kostenschätzung der Einnahmen und Ausgaben.

Die Staffelung der Parkplätze im Innenstadtring wird gebührenmäßig so gestaltet, dass sich die Auslastung der Tiefgarage bei der künftigen Gebührenordnung erhöht.

Begründung: Die Grünen fordern seit Jahren ein Parkraumkonzept mit einer den wirtschaftlichen und ökologischen Anforderungen entsprechenden Steuerungswirkung. Die bisherige Ausgestaltung der Parkgebühren ist weder kostendeckend noch transparent. Durch die Verkürzung der kostenpflichtigen Parkplätze in der Innenstadt gehen der Stadt trotz der angespannten Haushaltslage pro Jahr Einnahmen im 6-stelligen Bereich verloren. Die Defizite der TG werden ebenfalls nicht abgebaut. Für die Erstellung eines solchen Konzeptes ist lt. Aussage des Bürgermeisters der Finanzausschuss zuständig.

Eine aussagekräftige Kostenschätzung muss Erstellung, Unterhalt und Infrastruktur der Parkplätze, den Grad der Auslastung sowie den Personalaufwand für Tiefgarage und Kontrolle beinhalten. Seit Jahren fehlen jedoch aussagekräftige Planzahlen und davon abgeleitete Konzepte

Die Defizite der Tiefgarage stehen im direkten Zusammenhang mit der oberirdischen Parkraumbewirtschaftung. Auch das Parken muss die entstehenden Kosten erwirtschaften. Diese Umstrukturierung der Parkgebühren setzt jedoch eine umfassende Erhebung der tatsächlichen Kosten und Erträge für die Bewirtschaftung der Parkplätze voraus, um die Einnahmen in die Haushaltskonsolidierung einzubeziehen. Es braucht innerhalb der unterschiedlichen Zonen konkrete Schätzungen, die auf Erfahrungswerten beruhen. Da die TG laut Plan immer noch fast xxx Euro Defizit erwirtschaftet, sollte die Auslastung erhöht werden, indem die Gebührengestaltung im Verhältnis zu den oberirdischen Parkplätzen zugunsten der TG gestaltet werden. Grundsätzlich sind wir der Ansicht, dass Aurich über ausreichend Parkraum verfügt und der Kostendeckungsgrad durch ein professionelles Parkraummanagement mit gestaffelten Gebühren signifikant erhöht werden kann.

Mit freundlichen Grüßen

Gila Altmann